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■都市脉搏

由闸北团区委、青年报、阿里公益等多方

联手主办的2015“跑出正能量 保护母亲河”

环保健康跑于近日在苏州河畔成功完赛。

此次活动，阿里公益还捐出了正能量公

益金，用于全市开展“申城绿色卫士”的评选

活动，表彰在保护母亲河，或是环保方面作过

努力和贡献的普通市民或团队。经过报名、

初选、中评，“申城绿色卫士”获奖者在上周五

隆重揭晓，奖励正能量奖金，并颁发证书。

由闸北团区委、青年报、阿里公益等多
方联手主办的2015“跑出正能量 保护母
亲河”环保健康跑于近日在苏州河畔成功
完赛。百名热爱公益环保和运动的小伙伴
不顾冒雨跑完全程，成为名副其实的“江河
卫士”，用实际行动为环保添力。

此次活动，阿里公益还捐出了正能量
公益金，用于全市开展“申城绿色卫士”的
评选活动，表彰在保护母亲河，或是环保方
面作过努力和贡献的普通市民或团队。经
过报名、初选、中评，“申城绿色卫士”获奖
者在上周五隆重揭晓，奖励正能量奖金，并
颁发证书。

据了解，这场活动不单单是一次简单
的跑步活动，每位市民参与健康跑，只要记
录跑到1公里，阿里公益就会捐出100元
公益金，这些公益金用于全市开展“申城绿
色卫士”的评选活动，表彰在保护母亲河，
或是环保方面作过努力和贡献的普通市民
或团队。

在环保健康跑活动举办的同时，主办
方同步启动了“申城绿色卫士”的评选活
动，用最终筹集到的公益金，奖励全市范围

内对于环保做出过贡献的优秀市民或团
队，并颁发“申城绿色卫士”荣誉称号。

报名渠道一经发布，就获得了社会热
烈反响。在报名截止后，主办方汇总所有
报名者情况，进行初步筛选。而环保健康
跑后，又马不停蹄地开展了中期评审会，邀
请评委对初选候选人进行评审投票。值得
一提的是，评审组成中除了闸北团区委、青
年报、阿里公益、环保专家之外，同时邀请
参与第一阶段环湖跑的市民代表作为大众
评审参与其中，既体现项目公开透明，也让
市民有参与感，亲手将选票投给自己信任
的候选人。

如今，经过前期报名初选、中评，获奖
名单已经火热出炉，并在上周五举行“申城
绿色卫士”颁奖仪式，奖励正能量奖金，并
颁发证书。颁奖现场，将邀请获奖者分享
理念和心得，将环保理念植入更多人心中。

城市的环保，离不开每个人的努力。
希望各位“申城绿色卫士”继续为环保奉献
自己的知识和力量，并带动身边更多的人
一起参与其中，共同保卫城市的绿色。

陈诗松/文

本报携手阿里公益天天正能量

“申城绿色卫士”评选揭晓

申城绿色卫士获奖合影。

青年报记者 刘晶晶

本报讯 日前，继重点保护鸟类“红嘴
蓝鹊”成为留园的明星鸟之后，上海共青森
林公园再现全球性易危鸟类，美女鸟“仙八
色鸫”在上海市区首次被观测到。

记者看到，这只“美女鸟”披着由“红、
黑、白、黄、蓝、褐、灰”各色编织而成的羽
衣，极具观赏性。据上海野鸟会专家介绍，
它的学名叫“仙八色鸫”，是沪上雀形鸟类
中唯一的国家二级重点保护野生动物，在
全世界的总量已经不到一万只。它们在长
三角分布得也不多，上海地区有记录的都
是在沿海与偏郊地区，在市区被观察记录
尚属首次。

据悉，秋天正是鸟类迁徙季，作为市区
重要的鸟类观赏地，今年该园还多了一些

“新朋友”。由于水体生态改造，几十只象
征着良好环境的“环保鸟”白鹭也被吸引到
了园中。如果运气好的话，还能偶遇市区
不常见的美腿女王黑翅长脚鹬，欣赏它们
的妙曼身姿。

专家表示，共青森林公园作为申城中
心城区面积最大的国家级森林公园，园内
树高林密，生物多样，原生态的环境，自然
的湿地水系，非常适合鸟类生存居住。这

一生态环境或许是吸引了众多鸟类光顾的
原因。

据上海市野鸟会提供的数据，自2006
年开展鸟类调查以来，园内共记录到11
目36科108种鸟类，囊括了留鸟、旅鸟、冬
候鸟、夏候鸟等多个类型，其中更有凤头
鹰、苍鹰、赤腹鹰、普通鵟、红隼和小鸦鹃
等珍稀类国家II级保护动物。目前，共青
森林公园已成为上海地区爱鸟、观鸟、护
鸟的重要基地，也是上海市五大观鸟公园
之一。

青年报记者 马鈜

本报讯 为深入贯彻加快上海建设
具有全球影响力的科技创新中心步伐，
大力发展“四新”经济和“互联网+”产业，
围绕交通运输部“加快发展综合交通、智
慧交通、绿色交通、平安交通”的要求，9
月23日，上海市交通委员会与深圳市腾
讯计算机系统有限公司签订《“互联网+
交通”战略合作框架协议》。据悉，客运
微信购票项目已率先完成，实时路况查
询、公交实时到站查询、交通日常信息资
讯、网上办事和交通卡查询、充值等合作
项目将在今年年内实施，建立交通科创
共享平台和“互联网+交通”数据应用等
项目将于明年年底实施。

据了解，双方的合作本着“共同发

展、互利共赢”的原则，发挥各自优势资
源，开展从“云端”到“服务”的全方位、深
层次的战略合作。合作内容主要集中在
三个方面：一是信息服务。二是“指尖”
办事。三是科技创新。根据发展需求，
共同推动大数据、云计算等在交通管理
领域的发展与应用，优化交通产业链，打
造“互联网+交通”新模式。

智慧交通是上海智慧城市建设的重
要内容，也是交通运输部“四个交通”战
略目标之一。近年来，上海市交通委不
断深化完善上海智慧交通建设的总体布
局，相继推出出租汽车、实时路况、公交
及停车等信息平台等项目，取得了积极
的社会影响，满足市民对交通出行的新
期待。与腾讯签约，再次扩大了智慧交
通的内容和范畴。

涂抹式水光针被网店推销
昨天，记者在淘宝网上搜索“水光

针”，显示共1.19万件宝贝，便宜的只要
9.9元还包邮，而号称是官方正品的涂抹
式水光针则要卖到80元一支。销量排名
前十的卖家，最多的已有万余次成交记
录，而最少的也有800多次成交记录。

在某家淘宝店的评论中，买家评论几
乎都在大赞该品牌的涂抹式水光针：“水光
针剂携带很方便，抹在皮肤上效果不错！保
湿美白，效果明显！不用担心会有副作用
呢！”“很好用的一款水光针，补水效果特别
好，不刺激，感觉一天下来脸都水水的。”

究竟涂抹式水光针是何“神器”？不
少卖家在产品介绍中都宣称，水光针是
2015年全球最流行的微整形项目，它借
助声控负压技术，将高浓缩的透明质酸
通过注射的方法直接注入到真皮层。注
射后，能让面部皮肤充满水分，弹性十
足，而且可以改善皱纹、皮肤老化等问
题，使皮肤滋润紧致。

记者发现，事实上不少卖家通过“偷
换概念”，在让消费者接受水光针的同时，
却在卖一种号称价格更低、无需注射、无
副作用的涂抹式水光针。卖家们宣称，涂
抹式水光针跟整形美容医院里的水光针
效果和配方成分是完全一样的，唯一不一

样的就是涂抹式水光针属于护肤品级别，
仅能涂抹于皮肤，不能用于注射。据称，
涂抹式水光针的成分包括：玻尿酸、胶原
蛋白等，由于成分都是纯天然的，无激素、
无刺激、无铅汞，因此没有使用禁忌，适合
所有肤质，男女老少都能用。

专家：涂抹式水光针不靠谱
那么，这种“涂抹式水光针”到底是

否靠谱？对此，某医疗美容医院明慧院
长告诉记者，“水光针”这个词儿今年的
确在微整形界很火，注射时要借助专门
的仪器“水光枪”，将需要的美容针剂注
射到紧贴表皮下的真皮层。

“所谓的涂抹式水光针，就算其成分
真的如宣传所言，与注射用水光针是一
样的，但涂抹后真的能到达肌底？这还
需要打一个大大的问号。”明慧院长指
出，人体的皮肤实际上是非常致密的，其
表面有角蛋白等构成的坚固“防线”。涂
抹玻尿酸、胶原蛋白很难渗透到肌底，反
复、过量涂抹还可能引发皮肤过敏，使局
部皮肤出现皮疹、瘙痒等不适。

另外，专家还提醒，“水光针”注射看
似操作简单，但属于医疗美容操作，千万
不可去美容院、养生会所等非医疗美容
场所做，更不可从网上自行购买所谓的

“水光针”来自己注射。

“涂抹式水光针”真的价廉物美？
专家：不仅难达肌底，还可能引发皮肤过敏

“水光针用一次=你贴
100 张面膜，效果超级好
的”、“秋天到了，皮肤易干
燥，补水神器用起来”……
一时间，淘宝、微店里各种
所谓的涂抹式水光针铺天
盖地。这些号称价格更低、
无需注射、无副作用的“涂
抹式水光针”，傍着今年在
微整形界大火的“水光针注
射”概念，让无数爱美女孩
趋之若鹜。对此，专家提
醒，通过涂抹，玻尿酸、胶原
蛋白很难渗透到肌底，反
复、过量涂抹还可能引发皮
肤过敏，使局部皮肤出现皮
疹、瘙痒等不适。

青年报记者 顾金华

共青森林公园发现“美女鸟”仙八色鸫
此为全球性易危鸟类，上海市区首次被观察到

交通委签约腾讯推互联网+交通

仙八色鸫。 受访者供图

网上该产品卖得很火。 网络截图


